

→ EN LA PROVINCIA DE CHACO

COLONIA ABORIGEN: UN CUARTEL QUE HACE HISTORIA



Se trata de la primera Asociación de Bomberos Voluntarios integrada por personas pertenecientes a pueblos originarios.



La Asociación Civil de Bomberos Voluntarios de la localidad de Colonia Aborígen surge por la inquietud de algunos vecinos de la comunidad que visualizaron necesidad y la importancia de contar con una entidad que cubra las demandas y necesidades de los vecinos ante siniestros forestales que frecuentemente ocurrían en los campos aborígenes.

Así, luego de varias reuniones y mucho trabajo, la Inspección General de Personas Jurídicas y Registro Público, de Comercio Personería Jurídica la reconoció como Asociación Civil Bomberos Voluntario de Colonia Aborígen el 11 de enero del 2017 según Resolución N° 023, provincia del Chaco. Con mucho orgullo y alegría sus integrantes comentan que todo esto nació gracias a un "grupo de

jóvenes y sus familiares que vieron esta necesidad por lo cual toman la iniciativa de crear y formar ésta Asociación Civil sin fines de lucro, llevada adelante y liderada por uno de los gestores y fundador quien en vida fue el señor Reymundo Barrientos. Gracias a su compromiso y arduo trabajo de varios años, se logró obtener el reconocimiento y la formación del cuartel de Bomberos Voluntarios de Colonia Aborígen".

La institución cuenta con ocho bomberos que conforman el cuerpo activo y se capacitan constantemente para enfrentar cualquier tipo de siniestro bomberil y cubrir las demandas y necesidades de la comunidad. Además, participan en todo tipo de ayuda solidaria que organicen los vecinos.

En la actualidad, la presidenta de esta Asociación Civil es la hija de su fundador, gestor y creador, Mariela Barrientos, quien se desempeña como enfermera universitaria. Ella trabaja junto a la comisión directiva y el cuerpo activo de la Asociación que cuenta con dos jefes: César Moreno y Sandra Cardozo.

Es importante destacar que todos los integrantes de la institución pertenecen a Pueblos Originarios, la mayoría al TOBA (QOM).

El presidente de la Federación Central Chaco, Carlos Alfonso, expresó que es un gran orgullo contar con esta Asociación que presta un servicio fundamental a la comunidad con vocación, desinterés y compromiso. "Gracias a todos sus integrantes", dijo. ●●●●



PLAN NACIONAL DE ADAPTACIÓN Y MITIGACIÓN DEL CAMBIO CLIMÁTICO

El Plan Nacional de Adaptación y Mitigación al Cambio Climático es el resultado del trabajo conjunto de toda la administración pública nacional, de las mesas de articulación federal y de los aportes de los diferentes sectores de la sociedad.

Este Plan sistematiza la política climática nacional: las medidas e instrumentos a ser implementados hasta el año 2030 a fin de cumplimentar la Ley 8 Nacional 27520 sobre Presupuestos Mínimos de Adaptación y Mitigación al Cambio Climático Global y de alcanzar las metas asumidas en la Segunda Contribución Determinada a Nivel Nacional y su actualización.

Así, entre muchos puntos que se trabajaron, se identificaron y consensaron junto con los referentes de organizaciones de Pueblos Indígenas, que participaron de los Diálogos Interculturales las formas preliminares para responder a los efectos del cambio climático. Como resultado, se

propuso trabajar en la sensibilización y capacitación sobre cambio climático y saberes ancestrales, promover capacitaciones desde la cosmovisión originaria, por parte de autoridades de las organizaciones indígenas. Además, se decidió incluir la temática de Cambio Climático desde la perspectiva de los Pueblos Originarios en los programas nacionales de acceso al agua, defensa civil, bomberos, promotores de salud, etc. En este sentido, desde el Consejo Nacional y la Federación se trabajó en conjunto brindando el apoyo necesario para la creación y constante capacitación y equipamiento adecuado para esta nueva Sociedad Civil. "Nuestra misión es que todos los bomberos y bomberas del Sistema Nacional reciban la formación y tengan acceso al mejor equipamiento. Junto al cuartel de Colonia Aborígen trabajamos para cuidar a nuestros hombres y mujeres y para capacitarlos con el objetivo de que brinden este servicio profesional a sus vecinos", explicó Alfonso.

